

# GRAN MUNDO -- LOS DEPORTES

ya tratado el asunto en la Comisión y que se ha dado al dueño de la casa un plazo de 30 días para que termine dichas obras.

Los subidos de los maestros. — El señor Torrijos dice que una su ruego al que en sesiones pasadas formuló el señor Sasiain, pidiendo que se traiga la plantilla de elevación de los sueldos de los maestros municipales.

El señor Iturria dice que está terminada la plantilla y que dentro de ocho días será presentada.

Licencia. Se acuerda conceder una licencia de 20 días que solicita el señor Camio.

El ensanche de la Zurriola. — El señor Zaraglieta dice que habrán visto los concejales una nota que publicó en la prensa relativa a la campaña que se viene haciendo con la cuestión del ensanche de la Zurriola. Tengo la costumbre de tratar todas las cosas en el salón de sesiones, pero como la urgencia de la necesidad de salir a la defensa del crédito del Ayuntamiento, me obligaba a ello, envié la nota que habrán visto publicada.

Afirma que ha permanecido neutral en esta discusión, pero al ver —dijo— que un periódico antiguo y serio y de reconocido prestigio, atacaba algo que es tan intangible y tan sagrado como el crédito y el prestigio de la ciudad, que debe estar por encima de todas las discusiones, tuve que dar varios pasos que voy a comunicar.

Comprendiendo que la campaña no obedecía a móviles de mala fe, llamé a mi despacho a una respetabilísima persona que ejerce en el citado periódico una influencia legítima y justa. Le llamé porque sabía que se trataba de un caballero y de un donostiarra y le expuse mi protesta por la ligereza con que se hablaba de ruina sin tener en cuenta los enemigos que tiene San Sebastián y la proximidad de la emisión de un empréstito.

La citada personalidad me contestó que se unía a mi protesta y lamentaba que se hubieran publicado estas palabras.

Al mismo tiempo me autorizó para que hiciera públicas estas manifestaciones que a mí me hacía al consignar también su protesta.

Por todo ello yo me complazo en testimoniar mi gratitud a esa personalidad, por la buena fe con que ha procedido.

Para las discusiones de esta naturaleza no es preciso atacar el crédito de la Corporación. Además, ésta nace de un punto que quiero aclarar. Esta discusión no tiene que presentarse ni plantearse sino desde el punto y origen en que se trató por primera vez. O se hacía por administración o se hacía el ensanche por otra persona.

Las personas que constituyen el Ayuntamiento creyeron conveniente que las realizara otra sociedad y a plena luz se acordó todo lo que se hizo.

Lo que puede ocurrir es que en esos contratos hubiera un beneficio mayor o menor —siempre beneficio—, pues los gastos del Ayuntamiento comparados con los ingresos que ha de obtener, son menores.

Hablar de ruinas, si no hubiera la convicción de que se hablaba de buena fe, constituiría un delito de lesa ciudad.

Tampoco puede hablarse de que las obras hacen más daño que las palabras, porque aquí no hay obras que haya que ocultar.

En el momento preciso, yo, como alcalde, dolido más que indignado, protesté y hoy ahora estas explicaciones, proponiendo que el Ayuntamiento acuerde unirse a esta protesta. ¿Lo acuerda así la Corporación?

El señor Torrijos manifiesta que él no cree, a pesar de entender que el contrato con la Inmobiliaria es de un gran quebranto para los intereses municipales,

que por él haya de venir la ruina ni se acabe la solvencia del Ayuntamiento.

Yo he creído —dice— que era preciso desengañar al pueblo y que supiera que en un negocio en que creía que todos eran beneficios para el Ayuntamiento, éste sólo va a tener gastos.

Zaraglieta (interrumpiéndole): ¿Es que lo que el Ayuntamiento tiene que abonar y lo que ha de percibir no es...?

Torrijos: A eso es a lo que vamos. Déjeme terminar. En ese contrato...

Zaraglieta (volviendo a interrumpir): Yo lo que quiero que se diga es si es un mal negocio y si es la ruina del Municipio. ¿Es ésto así? No. El señor Torrijos no puede sostenerlo. Y no se pueden involucrar las cosas.

Torrijos: ¿Puedo hablar, por fin? Pues si puedo, diré que el contrato es desventajoso para el Ayuntamiento, pues cede todos sus derechos y encima tiene que dar dinero.

Zaraglieta: Lo que yo quiero que se puntualice es si puede afirmarse que es ruinoso y que hay pérdidas.

Torrijos: Empecé por decir que no lo considero ruinoso, pero sí que es desventajoso y que significa pérdidas para el Municipio.

(El alcalde vuelve a atajarle).

Torrijos: Déjenme hablar. Ese contrato es ventajoso para la Inmobiliaria y perjudicial para el Ayuntamiento.

Rebollar dice que él, con toda su buena fe, cree que pudieron equivocarse en el contrato, pero ello no autoriza para hablar como se ha hablado.

Torrijos: Pero el contrato es ventajoso para la Inmobiliaria y malo para el Municipio.

Rebollar: Eso ya lo veremos y veremos de dónde partió la campaña.

Torrijos: Yo le he iniciado en el salón de sesiones y LA VOZ la ha secundado. Y tú no puedes... (El diálogo, que ya en vez baja, pero en ademanes nada tranquilos, se desarrolla entre el concejal socialista y el señor Rebollar, no llega a la mesa de la prensa, porque el señor Sasiain pide la palabra y dice que habiendo sido requerido por la prensa para dar su opinión tiene que hablar.

El alcalde dice que no hace falta dar aquí esas opiniones y dando por aprobada la suma del Ayuntamiento a su protesta, levanta la sesión.

## GRAN CASINO

Alternando con los deliciosos conciertos que la orquesta de Larrocha dió como de costumbre en el salón rojo, se proyectó ayer en la sala de fiestas una soberbia película en cinco largas partes titulada «Audacia y corazón». Está interpretada por la popular artista Priscilla Dean y gustó de modo extraordinario por la novedad y el interés de su argumento.

Al stardecir estuvo muy animada la terraza, que ya empieza a presentar el aspecto brillante y precursor de los grandes días veraniegos. Dentro de pocos días aquélla se pondrá imponente.

Como hemos anunciado, el día primero de Julio comenzará la temporada de conciertos y de grandes variedades.

## Calzados de saldo

Todos los que me quedaron de mi tienda de Peñaforida y otras partidas que he adquirido. Preciosas sandalias superiores y zapatos de lona.

Venir a vuestra nueva casa. SAN MARTIN, 38, zapatería

## Camión alemán

Muy barato y con facilidades de pago se vende uno de cuatro toneladas, nuevo. Puede verse y probar aquí.

Calle de Loyola, 3, bodega, de nueve a una y de tres a siete

## SOCIEDAD

### Santoral

Santos de mañana: Juan de Sahagún, Facundo y Onofre.

### Viajes

Se encuentra en París la condesa de Casa Montalvo acompañada de su hija Carmen.

—En Bilbao se encuentran don Javier Pascual de Quinto y su esposa doña María Montalvo.

—Con su familia se ha trasladado a Lequeitio don Juan Larrea.

—También se ha trasladado a Amorebieta, para pasar allí una temporada, don Claudio Onaindia.

—Con dirección a Viena ha pasado por esta localidad en compañía de su hermana la princesa de Metterich y su sobrino Pablo, la condesa del Puerto.

—Ha salido para Alhama de Aragón la marquesa de Valdeolmos, que pasará el verano en San Sebastián.

—Se encuentra en la capital francesa don Nicolás María Gil Iturriaga.

—Ayer pasaron con dirección a Londres las condesas de Velayos y de San Martín de Hoyos.

—En Mondariz se encuentra Monseñor Farifias.

—Ha venido de Pamplona el ex concejal de aquel Ayuntamiento don Manuel Martínez Rozas.

—A la capital navarra ha regresado el diputado a Cortes don Félix Amorena.

—También se ha trasladado a Pamplona don Bartolomé Icoela.

—Ha regresado a Madrid el director general del Banco de Bilbao don Manuel Figueras.

—De la capital vizcaína se ha trasladado a esta localidad don Miguel y don Benito Prat.

—El joven diplomático don Luis de Silva, hijo de los marqueses de Zahara, que ha regresado de América con la Misión española, de la cual formaba parte, marchará en breve a Londres, donde ha sido destinado como tercer secretario de Embajada.

### Bodas

La noticia de la próxima boda de un príncipe de casa real con una señorita aragonesa, que ayer dábamos veladamente, se ha confirmado. En efecto, está concertada la boda de la encantadora vizecondesa de los Antrines, señorita doña Isabel González de Olañeta y de Ibarreta, hija de los marqueses de Valderrazo, con el príncipe Fernando Francisco Luis de Orleans, duque de Montpensier, hijo de los anteriores duques, infantes de España, y hermano del actual jefe de la Casa de Francia. Es éste, como se sabe, el duque de Orleans, y son sus hermanos, además del duque de Montpensier, La ex reina Amelia de Portugal, la duquesa de Guisa y la infanta doña Luisa, esposa del infante don Carlos.

La petición de la mano de la gentilísima novia se ha verificado, previo consentimiento del duque de Orleans, como jefe de la augusta familia del novio, recientemente en Burdeos, de donde acaba de regresar el marqués de Valderrazo.

El duque de Montpensier entregó a su prometida una riquísima sortija con una gran esmeralda. La marquesa de Valderrazo con su hija y el príncipe partieron después para París, donde encuentran actualmente.

—En la iglesia del Buen Pastor, se celebró el matrimonial enlace de la señorita Dorotea Urza y Aramendía, con don Justo Vides y Alzorriz.

Después de obsequiar a los invitados con un lunch, los nuevos esposos marcharon a París en viaje de boda.

—Hoy sábado contraerán matrimonio en la iglesia del Buen Pastor, la bella señorita Elena Mendiburu y el joven Juan Guereca.

### Letras de luto

En la iglesia parroquial de San Ignacio se celebraron ayer los funerales por el eterno descanso del alma del conocido señor don Telesforo Alonso Fernández, verificándose seguidamente la conducción del cadáver al cementerio.

Reiteramos a su viuda, hijo y restantes deudos el testimonio de nuestro sincero y afectuoso pésame.

### El sport vasco

## Frontón Moderno

ECHANIZ Y BEROLEGUI SON DERROTADOS POR IRIGOYEN Y SASIAIN. Las dependencias del hermoso frontón del Paseo de Atocha se vieron ayer tarde más concurridas que de ordinario.

La Empresa, dispuesta siempre a complacer al público, concertó un partido estupendo.

Contendieron Echaniz y Berolegui, luciendo distintivo azul, contra Irigoyen y Sasiain, los cuales ostentaban faja azul, a condición de sacar los delanteros de los diez y de los once cuadros, respectivamente.

Los adinerados al empezar la pelea se mostraron indecisos y reservados para elegir favoritos, como lo demuestra el hecho de que ofrecieran el dinero con ligera tendencia a favor de la pareja azul.

Hasta los 25 tantos la lucha transcurrió interesante y competida, observándose, no obstante, ligero dominio por parte de la pareja azul.

Los contendientes se empataron en los tantos 3—5—8—16—17—18 y 24, pero la cátedra no rectificó su criterio, aunque bien es verdad que tampoco se confió mucho, antes por el contrario se distinguió por su excesiva prudencia.

A partir del último empate el dominio de la pareja azul, a pesar de la admirable defensa de Berolegui, se acentuó considerablemente.

Irigoyen, admirablemente secundado por su compañero Sasiain, consiguió arrollar a sus contrincantes, desplegando un juego violentísimo.

Echaniz y Berolegui quedaron en 39 tantos para los 50 á que estaba concertada la pelea.

Irigoyen y Sasiain jugaron admirablemente y fueron calurosamente ovacionados por el público.

De los vencidos se distinguió notablemente el gran Berolegui, á quien se le aplaudió con gran entusiasmo.

Para esta tarde se anuncia un bonito partido, que seguramente agradará á los aficionados á la pelota.

Luego jugaron Salaverria II y Alberdi, colorados, contra Achaga y Tacolo, azules, sacando los delanteros de los diez y medio cuadros.

Fué un encuentro interesante y pródigo en emociones para los catráticos, los cuales se cansaron de evolucionar sin provecho alguno, pues á pesar de todas las precauciones que adoptaron, perdieron mucho dinero.

De salida se ofreció el dinero á favor de la pareja azul, pero en vista de que los colorados dominaron en el curso de las dos primeras decenas, la cátedra cambió de criterio.

Durante la tercera decena los contendientes se empataron en casi todos los tantos y los adinerados ofrecieron el dinero indistintamente á favor de uno y otro bando.

Por fin vencieron Achaga y Tacolo, quienes dejaron á sus contrincantes en 38 tantos para los 40 á que estaba concertado el encuentro.

Vencedores y vencidos jugaron admirablemente, distinguiéndose Achaga y Tacolo, sobre todo Tacolo, el cual en la última decena estuvo sencillamente colosal.